

„Diese Unterstützung ist toll“

VR Bank Schwäbisch Hall-Crailsheim-Stiftung sponsert Projekte in der Region

Bei Menschen mit Handicap kann durch die Hippotherapie die Beweglichkeit gefördert werden. Die anerkannte Behandlung wird allerdings nicht von den Kassen bezahlt. In Schwäbisch Hall hilft ein Förderverein, der nun von der VR Bank-Stiftung unterstützt wird.

Lara freut sich, wenn sie reiten gehen kann: Das kleine Mädchen hat ein Entwicklungsdefizit. „Durch die Bewegung des Pferdes haben Menschen mit Handicap das Gefühl, selbst zu gehen“, erklärt Physiotherapeutin Christine Leib die Idee der Hippotherapie, „das fördert die Beweglichkeit des ganzen Körpers und damit die Umsetzung in ein ‚normales‘ Bewegungsmuster“.

Die Behandlung darf allerdings nur durch ausgebildete Physiotherapeuten erfolgen und ist nicht mit therapeutischem Reiten zu verwechseln. Der Aufwand für die Hippotherapie ist hoch: Neben der Therapeutin

sind noch zwei bis drei Helfer nötig. Weil die Kosten für die Therapie nicht von den gesetzlichen Kassen übernommen werden, müssen die Patienten selbst dafür aufkommen, „das ist nicht finanzierbar“, so Christine Leib. In Schwäbisch Hall hat sich darum der Verein zur Förderung der Hippotherapie e. V. (www.hippotherapie-sha.de) gegründet, der einen Teil der laufenden Kosten für die Therapiepferde aufbringt.

Einmalige Anschaffungen wie beispielsweise eine hydraulische Aufstiegshilfe oder ein neuer Sattel können aber nur schwer durch den Verein bewältigt werden. Da sich die positive



Lara (in der Mitte mit Therapeutin Christine Leib) hat sichtbar Freude am Reiten. Norbert Oberländer, Carina Leib und Karin Oberländer (von links) unterstützen sie bei der Reitstunde.

Wirkung des Reitens durch den unmittelbaren Kontakt mit dem Pferd entfaltet, sind spezielle niedrige Sättel notwendig. Die Ende 2012 gegründete VR Bank-Stiftung hat nun die

Finanzierung einer solchen Reithilfe zugesagt – die Stiftung fördert soziale, karitative und kulturelle Projekte in der Region. „Wir haben uns sehr gefreut, dass die VR Bank die Anschaf-

fung des Sattels übernommen hat“, betont die 2. Vorsitzende Karin Oberländer, „diese Unterstützung ist einfach toll“. Weitere Informationen: www.vrbank-sha.de/stiftung